



Le mot du comité

Chères et chers Membres,

Jour après jour « la crise » s'étale dans nos médias. Rien ne sera peut-être plus comme avant, mais pourquoi jouer à se faire peur ?

Pourquoi ne pas apprécier et lire la crise comme une opportunité ?

Les Verts pensent qu'il faut arrêter le catastrophisme et penser ce moment clé de notre histoire comme une chance sans céder aux sirènes de la morosité ambiante ! Mais aurons-nous le courage au niveau individuel de changer nos comportements pour révéler d'autres valeurs et au niveau collectif d'oser la remise en cause des systèmes qui nous ont guidé jusqu'à ce jour et conduit dans une impasse ?

Les Verts l'appellent de leurs vœux et veulent rompre avec l'attitude crasse des « naïfs-attentistes » d'un côté et des « irresponsables-qui-aimeraient-faire-comme-si-de-rien-était-sans-agir » de l'autre ! Il n'y a pas de recette miracle, mais il s'agit assurément de commencer par repenser cette équation « mutualisation des pertes et individualisation des profits » qui ne tient plus ! Nous pourrions le faire grâce à votre soutien et votre engagement !

Pour le comité,

Natacha Litzistorf, Présidente

Darwin: levons quelques préjugés

Lorsque Charles Darwin écrit L'Origine des Espèces en 1859, il n'énonce pas seulement une idée qui choque son époque en établissant un lien de filiation entre l'homme et le primate. En évoquant la « survie du plus apte » comme moteur de l'évolution, il met en évidence non seulement un mécanisme extraordinairement déroutant de par les degrés de liberté que permet son application dans la nature, mais également particulièrement déconcertant dans le contexte moral de l'époque.

En effet, l'aptitude à la survie se décline dans la nature d'une infinité de manières: force pure ; résistance aux conditions extrêmes ; capacité à impressionner, tromper, se camoufler ou séduire. Mais ce n'est pas tout. Citons encore la capacité à s'organiser en société et à partager les rôles, à aménager son lieu de vie, ou encore à utiliser les « ores de coopération » de la part des autres espèces. Toutes ces aptitudes sont des manières d'obtenir un avantage de survie, et la liste n'est qu'échantillonnaire.

Faire passer ces aptitudes de statut d'état normal d'une Création stationnaire à celui de stratégie de survie de l'espèce dans un environnement dynamique est un véritable chamboulement psychosocial. Cette théorie a rendu nécessaire une toute nouvelle interprétation de la Nature et de l'Humain.

Alors que l'époque est encore secouée par la parution de l'ouvrage de Darwin, certains penseurs anglo-saxons, tel Herbert Spencer, rattachent de façon simpliste le concept de survie du plus apte à la seule compétition entre espèces.

Spencer tord la pensée de Darwin pour la charger de certaines valeurs morales et l'utiliser au de justifier une vision inégalitaire de la société, que l'on allait appeler darwinisme social, et dont le paroxysme sera atteint par la suite sous les traits de la solution finale nazie.

A l'opposé, en 1902, Pierre Kropotkine publie L'entraide, un facteur d'évolution pour montrer que la coopération est un facteur au moins aussi important que la compétition comme moteur de l'évolution, rétablissant ainsi l'esprit originel de la théorie de Darwin. Kropotkine décrit comment des individus ou des espèces coopèrent avec d'autres pour leur bien mutuel et ainsi survivent et évoluent – tout le monde connaît l'histoire des abeilles et des fleurs ou des fourmis et des pucerons.

Ceci ne suffit pourtant pas à rectifier une certaine image négative du darwinisme, encore véhiculée aujourd'hui, liée à la compétition et à l'agressivité. Pourtant, comprise dans son entier, la théorie de Darwin est bel et bien dépourvue de valeur: elle décrit l'ensemble des mécanismes de l'évolution comme la théorie de Newton décrit la gravité.

C'est à cette lumière que les VertEs saluent les travaux de Charles Darwin en cette année anniversaire. En refusant le fait que la loi du seul profit s'applique à l'humanité, en faisant la promotion de la solidarité et du partage, nous privilégions la vision d'une société durable, plus juste humainement et respectueuse de la planète, choisie en concertation et non par les lois du marché. C'est là tout le sens de notre action politique.

Vincent Rossi 

Il est temps de prendre parti pour le climat !



LES VERTS
Mouvement écologiste

Agenda:

Jeudi 30 avril 2009

Assemblée générale des Verts lausannois.

18h00, stade de la Pontaise

Visite urbaine des Plaines du Loup avec C.Gnaegi

19h30, centre oecuménique du Bois-Gentil, Ch. Bois Gentil 9
partie statutaire

21h00, centre oecuménique du Bois-Gentil, Ch. Bois Gentil 9
débat sur "Métamorphose"

Samedi 6 juin 2009

Journée cantonale Verte

lieu et horaire à définir

Samedi 13 juin 2009

Forum participatif des Verts lausannois, 2e phase

9h30, Hôtel Alpha Palmier

Jeudi 18 juin 2009

27e soirée Idées Vertes

20h00, Local des Verts, Place de la Palud 7

Débat ayant pour thème "les enjeux énergétiques lausannois" avec J-Y. Pidoux, municipal des SIL.

Prochains stands:

samedis matin 18 et 25 avril, ainsi que les 2 et 9 mai.

Inscrivez-vous sur www.verts-lausanne.ch

Nous contacter:

Les Verts, section lausannoise, Pl. Palud 7, 1003 Lausanne
courriel :

dimitri.simos@verts-vd.ch

Idées vertes!

Lors des Idées vertes du 22 janvier 2009, nous avons eu la chance d'accueillir M. Alain Stuber pour nous parler de la Nature en ville.

Expert en la matière, ce dernier nous a esquissé les valeurs qualitatives et quantitatives qui pourraient être offertes ou renforcées pour une collectivité qui soutiendrait une telle politique de manière cohérente et systématique:

- Offre d'espaces de convivialité à nos habitants et à nos visiteurs, favorables à leur santé (p.ex. abaissement de la température lors des canicules, fraîcheur, humidité).
- Diminution des budgets d'entretien des espaces dédiés à « la nature » et effets économi-

ques positifs sur d'autres domaines (p.ex. les toits végétalisés offrent une meilleure isolation thermique).

- Apport de verdure et/ou de biodiversité qui améliorent la qualité de vie des habitants et visiteurs, de même que préservation et augmentation de la diversité de la flore et de la microfaune (p.ex. des revêtements comme des pavés accueillent parfois les représentants les plus rares de la flore helvétique).

Fort de cet exposé, un postulat sur le sujet a été déposé au Conseil communal, le 2 février 2009. Nous ne manquerons pas de vous informer du sort qui lui sera réservé!

Natacha Litzistorf 



Il est temps de prendre parti pour le climat !



LES VERTS
Mouvement écologiste